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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Patienten mit Katarakt und Pseudoexfoliations-Syndrom (PEX) zeigen eine stärkere postoperative Entzündungsreaktion als Patienten ohne PEX. Diese verstärkte Immunantwort lässt sich anhand eines erhöhten postoperativen Tyndallometriewertes - das entspricht der Zunahme der Proteinkonzentration in der Vorderkammerflüssigkeit - messen. Ziel dieser prospektiv-randomisierten, klinischen Studie war es, den Einfluss zweier unterschiedlicher Intraokularlinsentypen auf die postoperative Entzündungsreaktion in Augen mit und ohne PEX zu untersuchen.


        

          
Patienten und Methoden Die PEX-Gruppe umfasste 28 Augen von 27 Patienten, die Kontrollgruppe 29 Augen von 29 Patienten. Implantiert wurden in beiden Gruppen folgende Faltlinsen: Bausch&Lomb-Hydroview®, eine hydrophile Acryllinse oder Alcon Acrysof® MA60, eine hydrophobe Acryllinse. Präoperativ und postoperativ (1., 3., 7. Tag, 1 Monat, 3 und 6 Monate) wurden die Patienten mittels Laser-Flare-Cell Photometer (LFCM) KOWA® FC 1000 untersucht.


        

          
Ergebnisse Präoperativ sowie bis zu einem Monat postoperativ fanden sich signifikant erhöhte Tyndallometriewerte bei den Patienten der PEX-Gruppe. Innerhalb der PEX-Gruppe zeigten die Augen mit Acrysof®-Linsen ausschließlich am ersten postoperativen Tag signifikant höhere Tyndallometrie- und „Zell”-Werte im Vergleich zu Augen mit Hydroview®-Linsen. Beim Vergleich der PEX-Patienten mit der Kontrollgruppe zeigten die Augen mit Hydroview®-Linsen nur am 7. postoperativen Tag signifikant unterschiedliche Tyndallometriewerte. Dagegen fanden sich beim Vergleich der PEX-Gruppe mit der Kontrollgruppe bei den Augen mit Acrysof®-Linsen bis zum 1. postoperativen Monat statistisch signifikant höhere Tyndallometriewerte.


        

          
Schlussfolgerung Mit dem LFCM konnten auch bei Patienten mit vermehrter BKS-Störung nur am 1. postoperativen Tag signifikante Unterschiede zwischen den beiden Intraokularlinsentypen und bis zu einem Monat postoperativ signifikante Unterschiede zwischen der Kontroll- und der PEX-Gruppe mit Acrysof®-Linsen gefunden werden. Mit diesem Untersuchungsmodell lässt die LFCM-Messung gewisse Rückschlüsse auf die Biokompatibilität unterschiedlicher Linsentypen zu.


      
        

          
Background Patients with pseudoexfoliation syndrome (PEX) are known to have a greater degree of inflammation after cataract surgery when compared to patients with senile cataract in otherwise healthy eyes. We performed a randomised, prospective study to compare the influence of the intra-ocular lens (IOL) material of two different IOLs on the postoperative inflammation of the anterior chamber.


        

          
Patients and Methods 28 eyes of 27 patients with PEX and cataract and 29 eyes of 29 control patients were included in this study. The IOLs used were the hydrophilic, acrylic lens: Bausch&Lomb-Hydroview® and the hydrophobic, acrylic Alcon Acrysof® MA60 lens. The patients were examined preoperatively as well as on day 1, 3, 7 and 1, 3, and 6 months after surgery using the Laser flare-cell meter (LFCM) KOWA® FC 1000.


        

          
Results The preoperative flare and cell values were significantly higher in PEX eyes as compared to the control group. The values decreased after about 1 month to reach values comparable to those in the control group. Over the six months period there was no significant difference between the values of both lenses in the PEX group except on the first postoperative day where the flare and cell values were higher in the Acrysof®-lens group. When comparing both groups with the Hydroview®-lens there was also no significant difference, except on day 7, between the PEX group and the control group up to 6 months after surgery. When comparing both groups with the Acrysof®-lens, there was a significant difference between the PEX group and the control group until 1 month after surgery.


        

          
Conclusion Although PEX-eyes had higher flare and cell values up to one month after surgery, we could not determine a significant difference, except on the first postoperative day, between both IOLs. A significant difference was evident between the PEX and control group in eyes with an Acrysof®-lens. Using this clinical model, the LFCM highlights only certain aspects of biocompatibility of different lens types.
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